

DIARIO BALEAR

DEL VIERNES 1.º DE DICIEMBRE DE 1826.

S. Eloy obispo y confesor y S. Simon Cirineo.

Sale el sol á las 7 y 17 minutos y se pone á las 4 y 43 minutos.

ARTICULO DE OFICIO.

El Sr. Intendente del ejército y principado de Cataluña, espresa á la Real Junta de Comercio lo siguiente:

La Direccion general de Rentas me dice lo que sigue:—Direccion general de Rentas.—Aduanas.—Circular.—Por el Escmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de Hacienda se ha comunicado á esta Direccion general con fecha 31 de octubre último la Real orden que sigue:—He dado cuenta al REY nuestro Señor del expediente instruido en virtud de la duda ocurrida al Administrador de la Aduana de Agreda sobre si los vidrios ó cristales huecos del extranjero llamados campanas, fanales y tubos para relojes de sobremesa, floreros y quinqués deben considerarse comprendidos en las Reales órdenes que prohiben se den guias para su conduccion á Madrid y 20 leguas en contorno; y atendiendo á que asi esa Direccion general como la Junta de Aranceles estan conformes con el dictámen del Director de las Reales fábricas de cristales de S. Ildefonso, se ha servido S. M. resolver que todo adorno de vidrio ó cristal que venga con su pieza, suelto ó anido, hueco

ó plano, como igualmente las botellas, frascos y pomitos que contengan líquidos á lo menos cinco veces mas de valor que el vaso, y los espejos de menos de cuarta, deben admitirse con sujecion al Arancel vigente; entendiéndose asi para dar las guias con direccion á Madrid y veinte leguas en contorno, y de ningun modo cuando se introduzcan sueltos, ó no vengán unidos al objeto de que forma parte. De Real orden lo comunico á V. SS. para su inteligencia y efectos correspondientes.—Y la Direccion la inserta á V. S. para los mismos fines.—Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 6 de noviembre de 1826.—Josef Pinilla.—Atanasio Quintano.—Manuel de Carranza.—Ramon Valladolid.—Lo que traslado á V. SS. para su inteligencia, gobierno y del Comercio.—Dios guarde á V. SS. muchos años. Barcelona 16 noviembre de 1826.—Juan del Gayo.—Sres. de la Real Junta de Comercio.”

Se hace notorio. Barcelona 17 noviembre de 1826.
—Pablo Felix Gassó, secretario.

(D. de B.)

NOTICIAS ESTRANGERAS.

TURQUIA.

Smirna 2 de setiembre.

El marques de Paulucci, comandante de las fuerzas navales de Austria en el Levante, antes de partir para esta ciudad dirigió á los primados de Tina la siguiente carta:

“Amilcar, marques de Paulucci &c., declara á los primados de la isla de Tina que hallándose á punto de marchar para cumplir las órdenes de su Soberano, hará responsables á las autoridades locales de todo espíritu de resentimiento, y de las consecuencias que por él se sigan á los católicos romanos y á sus

3
propiedades; advirtiéndoles al mismo tiempo que si durante su ausencia hubiese algun desorden que fuese causa de que padeciesen los católicos, luego que vuelva mirará como una de sus principales obligaciones el hacer que sean indemnizados, no solo con los bienes de los delincuentes, sino tambien por los mismos primados, que estan encargados de mantener el orden.—Firmado—Marques de Paulucci.”

= Escriben de Alejandria con fecha de 25 de agosto que el general Boyer, y la mayor parte de los oficiales que lo acompañaban, han dejado el servicio del Virey, y se vienen para Francia. Parece que ciertas disenciones graves suscitadas por el espíritu revoltoso de alguno de estos oficiales, han producido un rompimiento, cuyos efectos no ha podido impedir el consul general de Francia interponiendo eficazmente su mediacion.

El 16 de agosto habia en el puerto de Alejandria 48 naves de guerra destinadas para la grande expedicion que prepara la Puerta con la mayor actividad. Los árabes que estan acampados en las inmediaciones de Alejandria hacen todas las mañanas el ejercicio con una exactitud y precision admirable.

= Ihráhim-bajá se hallaba últimamente en los Molinos delante de Nápoles de Romanía: una columna de su ejército que habia salido de Patrás, estaba acampada á media legua de Argos. En Nápoles reinaba la mayor consternacion: casi todos sus habitantes han ido á refugiarse á las islas del Archipiélago. (*Espect. Orient.*)

= Han sido encerradas en sacos y echadas al mar cuatro mugeres: las dos, acusadas de haber querido incendiar parte de la ciudad, y las otras dos por haber hablado indiscretamente. Continúase desterrando mucha gente, y estas expediciones se hacen de

noche por medio de barcos, y tambien se ejecutaron en este tiempo muchas muertes que se tienen secretas.

En Baluk-Bazar, cerca de Constantinopla, ha sido decapitado un hombre por haber hablado en un sentido prohibido. Cerca de su cadáver pusieron un papel escrito, que ningun musulman se atrevia apenas á mirar, y mucho menos á copiarlo: á poco tiempo quitaron la vida á otro por igual motivo.

Cierto sugeto conversaba en la puerta con un amigo: un tschoadar del reis-effendi se avanzó hácia él, y le mandó callar presentándole el firman de S. A.

Han puesto á dos mugeres dentro de unos sacos con la cabeza fuera, paseándolas de este modo por los parages mas concurridos del puerto, y luego las han arrojado al mar: su delito es el haber hablado de asuntos políticos y de negocios de gobierno. El espectáculo de su castigo, nunca visto hasta el dia, ha afectado á los asistentes de una manera que no se puede explicar facilmente.

INGLATERRA.

Lóndres 21 de octubre.

En el instante en que la nave *Latona* iba á salir de Liverpool para Leith se quejaron los pasajeros del olor hediondo que se sentia en la bodega, de lo cual concibieron sospechas, y dieron parte á la policia. Se hicieron indagaciones y registros, y se hallaron en varios toneles 35 cadáveres, que habian sido estraidos de los cementerios. El capitan de la nave fue puesto en arresto, y nada mas se ha traslucido.

A'ejandria 10 de agosto. Me regocijo al anunciar que el general Boyer ha dejado el servicio del Baja. El Ministro de la Guerra Mohammed-Laz tenia

continuamente contestaciones con este general por lo que hace á sus respectivas facultades. El Bajá, para cortarlas, concedió á Boyer cuanto queria; pero esto no hizo mas que multiplicar sus pretensiones. En fin, habiendo pedido el General una audiencia para hacer nuevas solicitudes, á las que previó el Bajá no podia acceder, se negó á recibirlo: entonces presentó su dimision, que fue aceptada. Se cree que será nombrado en su lugar el marques de Livron, que es ahora el agente del Bajá en Francia.

Este ha adquirido dos girafas, y los cónsules frances é ingles han sido invitados á sortear entre sí quien ha de elegir, porque uno de los dos animales está destinado para el Rey de Francia y el otro para el de Inglaterra.

Ahora se ha verificado la creciente del Nilo, y segun las apariencias promete ser una inundacion favorable. El producto de la cosecha de todos los objetos de esportacion ya se ha embarcado y despachado, excepto 3600 fanegas de habas, que se hallan almacenadas en el Cairo.

Especulando los levantinos sobre los estragos que ha hecho en Siria la langosta, han comprado 1200 fanegas al precio que S. A. queria señalar, y como el pago se hará en obligaciones contra el tesoro, que estan al descuento de un 25 por 100, quedará á los compradores bastante beneficio.

Las voces que se han estendido acerca de la partida del lord Cochrane para levante han producido aquí gran sensacion. Por lo que hace á la seguridad de nuestras personas nada hay que temer, puesto que el Bajá tiene mucha reputacion de generoso, aun con sus enemigos: durante la guerra de la Morea concedió á los griegos permiso para venir á este pais y dejarlo cuando quisiesen.

El Gobierno británico ha tratado al Bajá con la mayor consideracion. Las naves inglesas han trasportado á la Morea víveres y tropas sin obstáculo ni dificultad: le sirven ingenieros ingleses, y el barco de vapor el *London Engineer* ha sido empleado contra los griegos cuando su tripulacion era inglesa, y en el dia lleva todavia en ambos lados las armas británicas.

Del pueblo nada tenemos que temer. Los árabes toman poco interes en la guerra, y de tal modo estan gobernados, que creer que S. A. podria escitarlos contra nosotros no seria hacer justicia á su carácter, porque aunque haya infringido todos los tratados de comercio hechos con la Puerta, es justo observar que los europeos han gozado siempre con él de una completa é imparcial proteccion.

= Una carta de Nápoles anuncia que el lord Cochrane ha estado algun tiempo en Mesina bajo el nombre de Baring. Se cree que sus naves deben reunirse á la altura de Sicilia; pero las disensiones que hay entre los griegos son tan grandes que no se puede contar con su cooperacion.

(D. de B.)

ESPAÑA.

Tortosa 22 de octubre.

Entre las muchas y grandes pérdidas que sufrió esta ciudad en la pasada guerra de la independenciam, fue la total demolicion y ruina del gran almacén de betunes que antes poseia. Las grandes ventajas y beneficios que proporcionaba á los tortosinos este establecimiento, en que trabajaban muchos individuos, hacian muy dolorosa la memoria de su destruccion; mas el REY nuestro Señor, ocupado siempre en mejorar la suerte de sus vasallos, mandó reedificarlo, y estos habitantes han tenido el placer de ver en este

dia celebrar su abertura por el cuerpo de la Real marina encargado del mismo establecimiento. El gobernador de esta plaza, invitado por los gefes de la Real armada que aqui residen, pasó al espresado almacén, y fue quien en nombre del REY, y en presencia de todas las autoridades civiles y militares, de los prelados regulares y de un gran concurso de personas de todas clases, dispuso que se echase el primer alquitran en la tina que al efecto estaba destinada. Este acto fue celebrado con vivas aclamaciones y salvas de artillería, que acreditaban la cordial gratitud á la mano bienhechora del REY.

Estaba adornada con muchos arcos y colgaduras de seda la entrada principal; se colocó el retrato del REY bajo dosel, y se formó una alameda artificial desde el edificio hasta el rio, donde se construyó un muelle provisional para que los convidados pudiesen mas facilmente embarcarse. En medio del rio, frente al mismo edificio, se situó un barco grande vistosamente engalado y empavesado: se le montaron cuatro piezas de artillería, que hicieron repetidas salvas; y se colocó delante del retrato del REY una banda de música militar.

Se concluyó con un espléndido almuerzo de 100 cubiertos, que al intento se habia preparado por los gefes de la Real marina, donde se brindó por el REY y Real Familia. El gobernador ha correspondido con un baile que ha dado esta noche, en cuyas funciones se ha observado el mejor orden, y se traslucia en los semblantes de todos los concurrentes el júbilo y alegría que los animaba.

(D. de B.)

Palma 30 de noviembre.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 30 PARA EL 1.º DE DICIEMBRE.

Principal, hospital, Sta. Catalina, hornabeque y ca-

capitan de hospital y provision Almansa; cárcel, presidio, Jesus, S. Antonio, Intendente y tesorería Milicia provincial.

Mañana á las 9 de ella concurrirán los Sres. Gefes y Oficiales indefinidos é ilimitados en el patio del Real palacio, á fin de pasar revista de Comisario, y para el propio objeto en el mismo sitio á las 10 de la misma mañana los Sres. Gefes y Oficiales agregados al E. M. de esta plaza.=Socios.

AL PUBLICO.

Por providencia de 16 del corriente en el tribunal de este Real Patrimonio, se ha mandado que cualquiera persona que sepa el paradero, ó tenga en su poder los autos seguia el E. S. Marques de Bellpuig con el Ayuntamiento de la villa de Soller, Escno. D. José Ripoll, sobre derecho de agua los denuncie ó entregue inmediatamente al oficio del infrascrito Escno. Palma 29 de noviembre de 1826.=José Perelló.

AVISOS.

El dueño de unos anteojos perdidos en la tarde del 29 desde la calle de Morey, por las de Bordils, Polls, Miñonas, Perayres, y Mercado, hasta la de la Rosa-baixa, dará una buena gratificacion al que se los presente.

En la calle del *Sagell* casa núm. 17 se vende café á 5 sueldos y 4 dineros la libra.

Hoy viernes 1.º diciembre saldrá para Barcelona el javeque correo S. Miguel su capitan D. José Gravié, admite cargo y pasajeros, y para el ajuste podrán verse con dicho capitan que vive calle de Campaner.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.